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 MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 29 DEL 16 DE JULIO DEL 2012 4 
 5 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 29 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del Lunes 16 de julio del 2012 en el Palacio Municipal de Naranjo en 7 
el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: señor Gilberto Ruiz Vargas 10 
Presidente, señora Alicia Alfaro Castro, señor Alex Zambrana Obando, señor Nicolás 11 
Corrales Barrantes y  señor Greivin Porras Pérez. REGIDORES SUPLENTES: señor Ovidio 12 
Rojas Cubero y señora María de los Ángeles Mora Varela (CC. Marielos). SINDICOS 13 
PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodríguez Pérez,  señor Jose Antonio Hidalgo 14 
Peraza, señor Olivier Arrieta Vega,  señora Marjorie Sánchez Brenes, señor Rolando 15 
Castro Porras y señora Mayra Fonseca Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: señora Lidieth 16 
Alpizar Zúñiga, señora Xinia Pérez Hidalgo, señora María Isabel Villalobos Carvajal y 17 
señor Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Licda. Olga Marta 18 
Corrales Sánchez Alcaldesa, Ing. Claudio Rodríguez Ramírez Vicealcalde y la Licda. 19 
Gabriela López Vargas  secretaria interina para el levantamiento de la presente 20 
acta.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             21 
  22 

ARTÍCULO 1: La Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una a oración.  23 
 24 

CAPITULO Nº  1  25 
 26 

ARTÍCULO 2: Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 29 del 16 27 
de julio del 2012.      28 
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CAPITULO Nº  2 30 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 31 

 32 
ARTÍCULO 3: Se recibe a la Licda. Alejandra Fonseca Promotora Social y al Ing. Francisco 33 
Elizondo Director de la Unidad Técnica de Gestión Vial, quienes llevan a cabo la 34 
siguiente exposición: 35 
 36 

Proyectos Ejecutados año 2012 y proyectos a intervenir año 2012 37 

Unidad Técnica de Gestión Vial  38 

Municipalidad de Naranjo 39 

Maquinaria adquirida a través de préstamo con el IFAM 40 

  41 
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 42 

 43 

  44 

 45 

 46 
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BID 47 

Proyectos aprobados para el año 2012 48 

 49 

Nombre del Camino  Prioridad y año de ejecución  

Calle San Rafael PRVC 1-2012 / 1.050km  $126.726.98 

Calle Muñoz PRVC 1-2012/ 1.350km  $133.023.58 

Urbanas San Jerónimo  PRVC1-2013    /0.450km  $44.341.19 

Calle Tacacal  PRVC 1-2013   /0.650km  $64.048.39 

Segunda etapa a ejecutar del  50 
2014 -2016 51 

 52 

Nombre del Camino  Prioridad y año de ejecución  

Calle El Llano PRVC2  /0.575km  $56.658.19 

Calle Indio PRVC2  /0.650km  $99.481.05 

Calle Valverde  PRVC2  /2.0km  $306.095.55 

Calle La Plaza de San José  PRVC2  /0.800km  $122.438.22 

Calle Porosal  PRVC2  /1.650km  $199.142.40 

Urbanas Palmitos PRVC2  /0.450km  $68.871.50 

 53 

Proyectos de construcción de Muros de Gavión la mano de obra y la piedra  se cánsela 54 
con el préstamo del IFAM la Malla de Gavión la aporta la Comisión de Emergencias  55 

 56 

 57 

Proyecto  Metros cúbicos  Costo del proyecto  

Construcción de Muro de 

Gaviones en Calle  Rafael 

Monge.  

240m3 ¢11.998.000.00 

Construcción de Muro de 

Gaviones en sector Calle La 

Amistad  

18m3 ¢3.549.500.00 
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Construcción de Muro de 

Gaviones en costado norte de 

la quebrada san Lucas 

65m3 ¢6.949.500.00 

Construcción de Muro de 

Gaviones en Calle Chiquitilla.  

115m3 ¢6.590.500.00 

Construcción de Muro de 

Gaviones en sector Calle 

Marenco, Barrio San Martín.  

440m3 ¢26.475.000.00 

Calle a Pilas Tres Marías  95m3 ¢6.031.000.00 

Construcción de Muro de 

Gaviones en Calle Older 

115m3 ¢6.569.500.00 

Construcción de Muro de 

Gaviones en Calle Hacia Linda 

Vista  

100m3 ¢6.093.000.00 

 58 

Caminos en ejecución  bajo Decreto de Emergencia  59 

(Plan de inversiones trabajo a realizar por obra terminada por la Comisión de 60 
Emergencia)  61 

 62 

Conformación de la superficie de ruedo, limpieza mecanizada  de cunetas y caños 63 
lastrados y colocación de capa de sub-base. 64 

Decreto N36252 (Tormenta Thomas) Plan N1 65 
 66 

Nombre del proyecto Longitud  Costo total  

Calle Bajo Zapote Cirrí  1.750km ¢15.245.750.93 

Calle La Isla Cirrí 1.750km ¢15.245.750.93 

Calle San Roquillo 1.0km ¢8.711.857.67 

  67 

Decreto 34045 / Plan de inversión Plan Nº1 68 

 69 

Nombre del proyecto Longitud  Costo total  

Calle Carlos Elizondo San 

Juan  

0.700km ¢6.178.570.59 

Calle La Herediana San 

Miguel 

1.700km ¢15.005.100.00 

Calle Rincón Cañuela  1.850km ¢15.005.100 

 70 

Decreto 34045 / Plan de inversión Plan Nº2 71 

Nombre del proyecto Longitud  Costo total  

Calle Varela Cirri 0.650km ¢5.75-44.876.54 



 5 

Calle Sibaja Naranjo 0.800km ¢7.070.617.28 

Calle El Ebais San 

Jerónimo 

0.500km ¢4.419.135.80 

Calle Las Malvinas San 

Jerónimo 

1.0km ¢8.838.271.60 

Calle Alto del Sitio San 

Miguel 

1.100km ¢9.722.098.77 

 72 

Decreto 34045 / Plan de inversión Plan Nº3 73 

 74 

Nombre del proyecto Longitud  Costo total 

Calle Torres Palmitos  0.700km ¢6.178.892.05 

Calle Los Pilones San 

Juan  

0.300km ¢2648.096.59 

Calle Vieja Porosal San 

Juan  

0.600km ¢5.296.193.18 

Calle Linda Vista San 

Miguel 

1.2km ¢10.592.386.36 

Calle el llano Rosario  1.200km ¢10592.386.36 

 75 

  76 

 77 

 78 

Proyectos a ejecutados con donación de RECOPE 79 

Nombre del proyecto  longitud Costo del proyecto  
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Calle Siete Casas Naranjo (mejorar 

base y sub base y carpeta asfáltica). 

0.126km ¢8.978.325.00 

Urbanas Naranjo ( Bacheo)Ejecutado  4.270km ¢8.266.750.00 

Calle San Juan Candelaria (Bacheo) 1.200km ¢2.307.000.00 

Calle El Llano – Rosario 

(Bacheo)Ejecutado  

125m ¢2.499.250.00 

Urbanas Palmitos (Bacheo)  Ejecutado 0.800km ¢1.5308.000.00 

Calle San Rafael ( mejorar base y sub 

base y carpeta asfáltica) 

0.750km ¢21.618.625 

  80 

Nombre del proyecto  longitud Costo del proyecto  

Calle La Plaza  candelaria (mejorar 

base y sub base y carpeta asfáltica). 

0.160km ¢8.043.400.00 

Ebais Candelaria (mejorar base y 

sub base y carpeta asfáltica). 

0.100km ¢5.174.750.00 

Calle Los Morados (mejorar base y 

sub base y carpeta asfáltica) 

0.250km ¢8.605.875.00 

Calle Valencia( mejorar base y sub 

base y carpeta asfáltica) 

0.260km ¢10.814.150.00 

Calle Cinco Esquinas Candelaria 

(mejorar base y sub base y carpeta 

asfáltica). 

0.260km ¢30.261.375.00 

 81 
 82 

Naranjo- Calle Los Morados 83 
 84 
Antes  85 

 86 

 87 
 88 
 89 
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Después 90 

 91 
 92 

Naranjo-Calle San Rafael 93 
 94 
 95 

Antes                                                                                                                    Después 96 
 97 

 98 

 99 
 100 

Naranjo- Calle Ebais Candelaria 101 

Antes                                                                                                                 Después 102 
 103 
 104 

  105 
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 Naranjo-Calle La Plaza Candelaria 106 

Antes                                                                                                                 Después 107 
 108 

 109 

 Bacheo  Casco Central Naranjo 110 

Antes                                                                                                                 Después 111 
 112 
 113 

 114 
 115 

 116 

 117 
 118 

Calle El Llano 119 

Antes                                                                                                                 Después 120 
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 121 

Bacheo San Jerónimo 122 

Antes                                                                                                                 Después  123 

 124 

Bacheo Urbanas Palmitos 125 

Antes                                                                                                                 Después 126 

 127 

 128 

 129 



 10 

Calle Valencia 130 

  131 

Proyectos en trámite de solicitud  con donación de RECOPE-2012 132 

Nombre  del Proyecto  Longitud  Costo del proyecto  

Carpeta  Asfáltica Calle 

Real  

1.400mts ¢79.741.522.00 

Carpeta Asfáltica  Urb. 

Rivera 

340mts ¢23.700.549.80 

Carpeta Asfáltica Calle 

Zapote  

650mts ¢33.545.394.25 

 Construcción de TSB-3 

Calle Herediana  

225mts ¢2.610.887.50 

Bacheo TSB-3-Calle Las 

Rosas  

1000mts  ¢3.188.500.00 

Bacheo TSB-3-Calle 

Concepción  San Miguel 

1300mts ¢3.287.250.00 

 133 

Nombre  del Proyecto  Longitud  Costo del proyecto  

TSB-3 Calle  Orlich 510mts ¢7.773.730.00 

Perfilado Calle Castro 150mts ¢2.069.950.00 

TSB-3 Urb Los Geranios  225mts ¢2.610.887.50 

 Colocación de Perfilado 

Calle Guzmán  

100mts  ¢1.490.250.00 

Construcción de TSB-3 

Calle Hidalgo San Miguel  

125mts ¢1.575.000.50 

TSB-3 Calle Sibaja  400mts ¢4.255.700.00 

Perfilado Calles Urbanas 

Naranjo  costado sur 

Escuela Alicia Vega  

125mts ¢2.782.537.50 
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Perfilado Calles Urbanas 

Naranjo   

490mts ¢12.808.897.50 

 134 

Inspección previa Proyecto de RECOPE 135 

con personeros de ambas instituciones 136 

 137 

Caminos a intervenir en Programación MOPT 138 

(Sujeto a aprobación) Programación a entregar al MOPT durante el año por tanto está 139 
sujeta a su aprobación. 140 

Solicitud de servicios 141 
 142 

Nombre del Proyecto Kilómetros  Costo del proyecto 

Carpeta asfáltica Calle 

Indio  

0.600km ¢13.750.000.00 

Carpeta delgada Calle 

Versalles 

0.600km ¢11.250.000.00 

Cuneta revestida Calle 

San Rafael  

0.275km ¢2.233.000.00 

Estabilización de base de 

Muro de Gavión Calle a 

Pilas  

80m3 ¢3.600.000.00 

Estabilización de base de 

Muro de Gavión Rafael 

Monge  

120m3 ¢5.400.000.00 

Carpeta Delgada Finca 

Municipalidad  

0.100km ¢900.000 

Bacheo Mayor ,Gaviones, 

cuneta revestida, 

carpeta asfáltica 

Cuadrantes Urbanas 

Naranjo  

 ¢40.653.000.00 

Carpeta Delgada El 

Común  

0.240km ¢5.400.000.00 

Cuneta Revestida  Calle 

Porosal 

0.350 ¢2.842.000.00 



 12 

Cuneta Revestida  Calle 

Valverde  

0.350 ¢2.842.000.00 

Carpeta delgada Calle 

Patronato  

0.600 ¢11.250.000.00 

Carpeta delgada Calle 

Rincón Cirrí 

0.600 ¢11.250.000.00 

  143 

Inclusiones segundo y tercer trimestre 144 

Nombre  del Camino  Kilómetros  Costo del Proyecto  

Carpeta Calle San Juan 

Candelaria  /inicia 17-7-12 

875mts ¢37.572.500.00 

Tratamiento Calle Sibaja  400mts ¢4.255.700.00 

Calle Guzmán  100mts  ¢1.490.250.00 

Calle Orlich 510mts ¢7.773.730.00 

Calle Castro 150mts ¢2.069.950.00 

Urbanas Naranjo 490mts ¢12.808.897.50 

 145 

Nombre del Proyecto Kilómetros Costo del proyecto 

Cuneta revestida Calle 

Indio  

0.120km ¢974.400.00 

Cuneta Revestida Calle 

Barrantes  

0.120km ¢974.400.00 

Carpeta  Asfáltica San 

Juan Candelaria  

875mts ¢37.572.500.00 

Carpeta delgada Calle 

Solís  

0.500km ¢13.750.000.00 

 146 

Nombre del Proyecto Kilómetros Costo del proyecto 

Cuneta revestida San 

Juan Candelaria  

0.120km ¢974.400.00 

Cuneta  revestida Calle 

Muñoz 

0.120km ¢974.400.00 

Bacheo Mayor Urbanas 

Naranjo 

0.500km ¢13.750.000.00 

Bacheo Mayor Calle 

Chinchilla  

0.500km ¢13.750.000.00 

 147 
San Juan- Cuneta Revestida Calle Porosal 148 

Antes                                                                                                                 Después 149 
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150 
 151 

Naranjo-Calle Barrio Alegre San Rafael 152 

Antes                                                                                                                 Después 153 

 154 

Naranjo-Calle Finca Municipalidad San Antonio 155 

Antes                                                                                                                 Después 156 

  157 

 158 

 159 
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Calle Versalles San Juan 160 

Antes                                                                                                                 Después 161 

  162 

Construcción de Gaviones 163 

Calle Chiquitilla                                                                                           Calle Pilas- Tres Marías   164 

 165 

  166 
Barrio del Carmen 167 

 168 

Sector El PANI 169 

 170 
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 San Juan Candelaria 171 

 172 

 Cuneta revestida calle chiquitilla 173 

  174 

 San Juan- Cuneta Revestida Calle Porosal 175 

 176 

Antes                                                                                                                 Después 177 

 178 
 179 

Caminos a intervenir con el préstamo del IFAM 180 

Nombre  del Proyecto  Kilómetros Costo de la Obra  

 Calle Real Dulce 

Nombre  

1.400km ¢79.741.522.00 

Urbanización Rivera 

Dulce Nombre  

0.340km ¢23.700.549.30 
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Calle Zapote Dulce 

Nombre  

0.650km ¢33.545.394.25 

 181 

 Caminos Ejecutados  –Tajo Zacarías    182 

Nombre  del Proyecto  Kilómetros Costo de la Obra  

Calle San Pedro 

Candelaria 

0.600km/ intervenido 

425mts 

¢4.494.400.00 

Calle Tacacal San 

Jerónimo 

1.0km / intervenido 

250mts  

¢7.490.666.67 

Calle Guarumal 

Palmitos/ San Juan  

2.00km/ intervenido 

450mts  

¢14.981.333.33 

Calle San Juan 

Candelaria  

700mts  ¢5.243.466.60 

 183 

Caminos Programados –Tajo Gavilanes Recursos Propios sujeto a presupuesto Municipal  184 

 Calle Guayabal- San Antonio de Barranca 185 
 Calle Versalles – San Juan  186 
 Calle Islas – San José 187 
 Calles Urbanas Naranjo  188 
 Calle Los Morados ( alameda códigoC2-06-150) 189 
 Calle Hidalgo por Pilas  190 
 Calle Murciélago 191 
 Calle El Mirador  192 
 Calle Los Vargas – San Juan 193 
 Calle La Puebla – San Jerónimo 194 
 Calle Fca Hnos Acuña( la Altura)-Naranjo 195 
 Calle Castro 196 

 197 
Recursos de la Ley 8114 para la ejecución de recursos de Sala IV 198 

Nombre  del Proyecto  Kilómetros Costo de la Obra  

Construcción de Alcantarillado para el 

desagüe de aguas pluviales que 

afectan casas de habitación. Urbanas 

San Miguel (Caso Lusania)  

 ¢8.647.500.00 

Colocación de TS3 para ejecución de 

sentencia de Sala IV. Calle Barrantes, 

San Juan.0.  

5.0km ¢5.500.000.00 

Calle Bajo las viudas  

Construcción de sistema de retención  

 ¢25.000.000.00 

 199 

Tratamiento Superficial Bituminoso en los accesos  principales Calle Barrantes 200 
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  201 

Donaciones cemento ayudas comunales 202 

 400 sacos de cemento Acera Cruce de Cirrí  203 
 400 sacos de cemento Acera Guarumal de San Juan  204 
 600 sacos de cemento Acera Sector Colegio Bilingüe  205 
  Costo Total de la Obra ¢10.500.00 206 

 207 

 208 

COMENTARIOS:  209 

 210 
La Alcaldesa menciona que esta exposición se debe a que el Regidor Alex Zambrana 211 
en su momento había solicitado este informe, por lo cual ella le solicitó al Departamento 212 
de la Unidad Técnica de Gestión Vial de la Municipalidad que vinieran y expusieran 213 
dicho tema. 214 
 215 
El Ing. Francisco Elizondo menciona que él pone fechas para los trabajos, sin embargo si 216 
se contara con el dinero se haría de inmediato, pero recordemos que esta 217 
Administración se ha esforzado mucho, sacó un préstamo con el IFAM pero son 218 
procesos que llevan su tramitología y nos atrasamos, igualmente como nos atrasamos 219 
con los proyectos del BID que creíamos que para la fecha ya íbamos a estar ejecutando 220 
esos proyectos, estos proyectos tangibles que están para realizarse, nosotros ya tenemos 221 
los estudios de suelo, somos de las pocas de las Municipalidades que abundamos en 222 
eso, el BID puso unas nuevas reglas que hay que cumplir.  223 
 224 
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El Regidor Nicolás Corrales menciona que en la exposición postraron lo que van a 225 
intervenir con Tajo Zacarías pero lo que está pendiente, faltan caminos. 226 
 227 
El Ing. Francisco Elizondo menciona que esos son los caminos que están, pero se va a 228 
tratar de recuperar algunos caminos. 229 
 230 
La Regidora Alicia Alfaro menciona que en la Calle de San Juan Candelaria que 231 
material le están echando.  232 
 233 
El Ing. Elizondo le indica que le están poniendo Base, primeramente se le pusieron 15 234 
centímetros donde termina la carpeta de asfalto, lo hicimos con materiales del Tajo de 235 
Zacarías y después le colocamos 10 centímetros de Base, ahí si nos sobra nos 236 
devolvemos, esa calle se espera que se hagan 6 centímetros asfaltados para terminar el 237 
año. 238 
 239 
La Licda, Alejandra Fonseca menciona que la presentación se trató de hacer hincapié 240 
en los caminos que se van a terminar este año, prácticamente con los17 caminos de la 241 
Comisión de Emergencias y los caminos con RECOPE se nos va a ir el año, se nos quedó 242 
mencionar los caminos que se han intervenido con la ayuda de la comunidad, por 243 
ejemplo en Calle Murciélago que los vecinos compraron el lastre. 244 
 245 
El Regidor Nicolás menciona que en el acta de hoy viene una nota que envía los 246 
vecinos de Calle Chinchilla, lo que veo en la exposición es el bacheo mayor para la 247 
parte que esta pavimentada, sinceramente les voy a decir que es más importante el 248 
lastreado que está pendiente que el bacheo, porque la parte que está con pavimento 249 
se puede decir que todavía aguanta pero lo que está lastreado ahí se puede decir que 250 
ahorita no podrán salir los carros, por eso a mi criterio la programación anterior estaba 251 
con recursos del Tajo Zacarías y ahora no lo veo en el cuadro. 252 
 253 
El Vicealcalde menciona que han tratado de ver que se puede hacer con Calle 254 
Chinchilla, sin embrago el que debiera ver que tiene que hacer con esa calle es el 255 
acueducto de San Antonio, porque ahí se hizo un trabajo, se rompió la carretera y se 256 
contaminó el lastre que había y eso es el problema que hay actualmente, a lo que voy 257 
con esto no es que no lo vamos hacer, sino el problema es que se nos hace tantísimo 258 
finalizar ahora, que estamos corriendo y muchas veces no alcanza el día, lo que esta 259 
administración ha dicho en otras ocasiones es que los caminos se dejaron perder, 260 
ejemplo Calle el Indio que estamos definiendo en este momento, fue un trabajo que se 261 
hizo se desbarató y ahorita no entra ningún bus, al igual que la Calle del Mango a 262 
Tacacal en San Jerónimo, si no hacemos nada en 3 meses literalmente hablando esa 263 
calle se pierde, esas son las cosas que se dejaron de hacer y que ahora estamos 264 
tratando de mejorar, con el mayor de los respetos esa calle no estaba así antes de que 265 
el acueducto realizara esos trabajos, eso no se previó ni se le consultó  a la 266 
Municipalidad ni al Ingeniero lo que se iba hacer. 267 
 268 
El Regidor Nicolás Corrales indica que el Ingeniero no puede decir que ese camino 269 
estaba totalmente bueno porque no era así, que el acueducto terminó de dañarlo si es 270 
un hecho, ahí ni había lastre era pura tierra, el asunto y Francisco lo sabe es que desde 271 
el 2009 habían dineros para invertir en el camino y luego no se supo que se hicieron. 272 
 273 
El Ing. Elizondo menciona que de hecho en la bolsa de él no está ese dinero, esta 274 
situación es de recursos, en el Tajo Zacarías tengo un material que debiera de ir a Calle 275 
Los Robles y ahí está, se nos dañó el cargador y habrá que conseguir ₡7.000.000 para 276 

poderlo arreglar. 277 
 278 
El Síndico Rolando Castro menciona que si existe la posibilidad de incluir 100 metros de 279 
la Iglesia de Calle Santa Margarita, el año pasado estuvo entre los proyectos que 280 
empezaban en octubre con el CONAVI, ojalá ya en octubre puedan realizar la 281 
intervención y hacerles la acera que ya se está rompiendo y tal vez se pueda incluir en 282 
estos 100 metros. 283 
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El Ing. Francisco Elizondo menciona que el asunto es que son recursos diferentes, podría 284 
coordinarse con el Director Regional del MOPT y programarse para el próximo año, 285 
demos por un hecho que no se va hacer lo que estaba planteado por el CONAVI.  286 
 287 
El Síndico Rolando Castro menciona que el otro punto es que mañana que van a estar 288 
en Calle Indio, bajando por el negocio, si sería verdaderamente bueno ver de qué 289 
manera a ese lado izquierdo, si no hacen una limpieza dentro de 2 meses vamos a tener 290 
una calle desbaratada, porque legalmente toda la cantidad de agua baja por las 291 
correntadas, terminando en esa bajada, rompiendo todo lo que vaya, si no se le hace 292 
nada eso va a quedar peor, por eso es que la gente alega y está disconforme. Si dentro 293 
de 1 mes el bus no pasa que sepan que yo les advertí. 294 
 295 
El Regidor Alex Zambrana menciona que primero que nada quisiera darle las gracias a 296 
la Unidad Tecina por su exposición y la iniciativa de la Alcaldesa de traer a los sus 297 
funcionarios para que realizaran dicha exposición. Tengo 2 preguntas una sobre la Calle 298 
Tacacal, porque el algún momento se había mencionado que esos ₡7.000.000 estaban 299 

integrados los desagües, los materiales que se habían comprado o estoy equivocado. 300 
La otra pregunta es sobre Calle Orlich que va a salir a Calle los Morados, ahí habían 301 
unos postes obstaculizando el paso. 302 
 303 
El Ing. Elizondo le indica que si se ejecuta todo son como 700 metros, ahí está incluido el 304 
costo del material, el costo de transporte, niveladora y todo lo que contempla el 305 
trabajo. En cuanto a calle Orlich  esos postes son legales, como son 60 metros al final se 306 
hizo una calle pública, tiraron una servidumbre por aquí y por allá, los 2 lotes son de ellos, 307 
se podría negociar es que estas personas donen eso como calle y la comunidad corre 308 
con el sello municipal, porque eso se ve bien feo. 309 
 310 
El Regidor Greivin Porras pregunta que cuales son los parámetros que la Unidad Técnica 311 
utiliza para saber cuál calle tiene prioridad y cual no. 312 
 313 
El Ing. Elizondo le indica que para intervenir en asfalto la calle tiene que ser urbana, pero 314 
eso es muy objetivo 315 
 316 
El Presidente Municipal da las gracias a la Unidad Técnica por su exposición. 317 
 318 
 319 

       CAPITULO  Nº  3 320 
REVISION DE ACTAS 321 

 322 
ARTICULO 4: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 28 del 09 de julio  323 
del 2012. 324 
 325 
ACUERDO SO-29-221-2012. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 326 
Acta Ordinaria Nº 28 del 09 de julio del 2012, acuerda aprobarla.   327 
 328 
 329 

CAPITULO Nº  4 330 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA. 331 

 332 
ARTICULO 5. Se recibe COPIA de la nota suscrita por el Lic. Gonzalo Elizondo Rojas 333 
Gerente Ai de la División de Fiscalización Operativa y Evaluativa del Área de Servicios 334 
para el Desarrollo Local, oficio DFOE-DL-0639 Ref. Oficio 06909, dirigida a los Alcaldes 335 
Municipales en la cual  hacen una serie de solicitudes de información sobre la gestión 336 
física y financiera al 30 de junio de 2012, a la vez aclaran que dicha información 337 
financiera y física únicamente se está solicitando a los Alcaldes no así a los intendentes. 338 
 339 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 340 
 341 
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ARTICULO 6.Se recibe nota suscrita por la señora Mercedes Hernández Méndez 342 
Presidenta de la Asociación Nacional de Alcaldías e Intendencias, oficio AN-05-07-2012, 343 
en la cual extienden invitación para el I Congreso de Alcaldes(as) intendentes(as) y a 344 
Expomuni 2012, cuyo propósito es inducir acciones innovadoras que coadyuven a 345 
estimular y promover alternativas de desarrollo local, a llevarse a cabo en el Hotel 346 
Radisson los días 30 y 31 de julio  a partir de las 8:00am. 347 
 348 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 349 
 350 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por el señor Jorge Rodríguez Rodriguez Presidente y 351 
el secretario Juna Rafael Ávila Rocha del Comité de Caminos Calle Ramírez, en la cual 352 
solicitan se tramite ante la Presidencia de RECOPE la donación de asfalto 3 km a la Calle 353 
Central, para el recarpeteo total de 2 km por seis metros de ancho de la vía principal 354 
del Distrito San Miguel Este. 355 
 356 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Alcaldesa. 357 
 358 
ARTICULO 8. Se recibe afiche de la Municipalidad de Cartago en la cual indican que 359 
por celebración del Día del Régimen Municipal, invitan a los Gobiernos Locales del País 360 
a participar en el “I concurso de fotografía Municipal”, enviar fotografías al correo 361 
concursoregimenmunicipal@gmail.com. 362 
 363 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 364 
 365 
ARTICULO 9. Se recibe COPIA de la nota suscrita por el Msc. Warner Ant. Vega Solís 366 
Presidente del Comité Pro- Camino de Calle Chinchilla, dirigida a la Alcaldesa, en la 367 
cual solicitan la información necesaria sobre los destinos y situación de los recursos 368 
económicos y materiales asignados a la comunidad de Calle Chiquitilla en el distrito de 369 
San Juan caserío de San Antonio de la Cueva, lo anterior basado en diferentes puntos. 370 
 371 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Alcaldesa. 372 
 373 
ARTICULO 10. Se recibe nota suscrita por la señora Bernardita Pérez Solís Presidenta de la 374 
Junta de Protección a la niñez y adolescencia de Naranjo, oficio OLNA-663-2012, en la 375 
cual comunica que en la reunión del 11 de julio se acordó enviar carta a este Concejo 376 
con la noticia que aparece en la página del PANI www.pani.go.cr sobre “Municipios 377 
Fortalecen su Trabajo por la Niñez y Adolescencia” fecha del 28 de mayo del 2012.  378 
 379 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 380 
 381 
ARTICULO 11. Se recibe nota suscrita por el Regidor Ovidio Rojas Cubero y Presidente del 382 
órgano Director de la relación de hechos RH-01-2012,  en la cual indica que visto el 383 
oficio SM-CONCEJO-221-2012 donde certifica su presencia en la sesión Ordinaria N°4 del 384 
21 de septiembre del 2011, donde participó como Regidor Propietario para aprobación 385 
del Presupuesto 2012, solicita lo recusen de participar del citado órgano con el fin de no 386 
generar ningún vicio de nulidad durante el procedimiento. 387 
 388 
El Presidente Municipal menciona que aclarado el punto con el Lic. Cristian Ruiz retira 389 
esta nota, no le vamos a dar trámite puesto que ya se aclaró la situación, el Lic. Ruiz 390 
menciona que no hay ningún problema en que el Regidor Ovidio Rojas participe en el 391 
órgano Director, aunque haya votado el Presupuesto Extraordinario del 2012, por lo cual 392 
todo sigue igual. 393 
 394 
El Vicealcalde menciona que le gustaría que el Lic. Cristian Ruiz escriba en blanco y 395 
negro que no hay ningún problema, esto para evitar que el debido proceso se caiga en 396 
caso de nulidad, yo si quisiera que el Lic. Ruiz lo de por escrito y que quede como tiene 397 
que ser en actas, no tengo la autoridad para solicitárselo al Concejo, pero la Alcaldesa 398 
o algún Regidor que me apoye si puede hacerlo. 399 
 400 

mailto:concursoregimenmunicipal@gmail.com
http://www.pani.go.cr/
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El Presidente Municipal menciona que no hay ningún problema se puede solicitar a Lic. 401 
Ruiz que de ese criterio por escrito, yo desconocía esta nota porque hasta el día de hoy 402 
el Regidor Ovidio Rojas la está presentando, por lo cual acaba de llamar por teléfono 403 
para que nos asesorara, me parece en lo persona que no tiene nada de malo, ya que 404 
él tuvo que votar como Regidor Propietario por la ausencia del Regidor Nicolás, eso es 405 
como decir que este Concejo no puede formar parte del órgano porque votamos el 406 
presupuesto, lo único que tendría que hacer el Regidor Ovidio es abstenerse de votar si 407 
le tocara como Regidor Propietario alguna resolución de dicho órgano. 408 
 409 
El Vicealcalde menciona que no duda de las palabras del señor Presidente, sin 410 
embargo hay un documento que yo expuse y quedó en actas que no pueden estar 411 
conformados el órgano por un Regidor pero si por un síndico, en ese momento objeté el 412 
proceder y ahora objeto que se tome una medida sin que haya un documento firmado, 413 
no me parece ético, el Lic. Ruiz debe presentar su criterio por escrito y no por una 414 
llamada telefónica esto para cumplir con el debido proceso, porque el día de mañana 415 
se cae el proceso por una mala decisión, recordemos que tenemos  que responder 416 
hasta 10 años por nuestros criterios. 417 
 418 
La Alcaldesa menciona que apoya las palabras del Vicealcalde, además le solicito al 419 
Concejo Municipal con todo respeto que el Lic. Ruiz como Asesor del Concejo que es, 420 
que todos esos criterios los pase por escrito de ahora en adelante para que quede bien 421 
fundamentado y quede en actas como tiene que ser. 422 
 423 
ARTICULO 12. Se recibe FAX suscrito por el señor Mario Zamora Ministro de Gobernación 424 
y Policía, en el cual decretan asueto a los empleados públicos del Cantón de Naranjo. 425 
 426 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 427 
 428 
ARTICULO 13. Se recibe COPIA de la nota suscrita por la Peña Cultural Naranjeña y la 429 
Unión Vital, dirigida a la Alcaldesa en la cual exponen su punto de vista sobre el índice 430 
de Gestión Municipal evaluada por la Contraloría General de la República, la elección 431 
del Comité Cantonal de la Persona Joven y la confección del reglamento de la casa de 432 
la cultura. 433 
 434 
El Presidente Municipal menciona que esta nota no viene firmada por ninguna persona, 435 
por lo cual no voy a proceder a leer, en esa nota se puede ver que estas personas se 436 
están aprovechando del ranquin municipal y hacer un desprestigio de la Municipalidad, 437 
pero lo que queremos y vamos a responder a estas personas que alguien la firme y se 438 
haga responsable de esto, porque no podemos dar lectura a un documento que no 439 
tiene ningún nombre ni firma. 440 
 441 
La Alcaldesa menciona que a ella le sorprende que este muchacho Marco Antonio 442 
Rojas Lizano que el Concejo acaba de nombrar como representante del Comité 443 
Cantonal de la Persona Joven, de vez en cuando me meto a las redes sociales, porque 444 
uno tiene que informarse e informar, aunque no sea solo el pueblo de Naranjo el que ve 445 
eso sino a nivel del nacional de informar a la ciudadanía lo que está sucediendo, yo me 446 
atreví a dar una explicación breve de lo que sucedió con el ranquin, porque todos 447 
deben estar informados, pero resulta que uno se topa con este muchacho y con Isaac 448 
Felipe Lizano, no se a que se refieren cuando se atreven a decir que:  “la Municipalidad 449 
sigue con chorizos sistemáticos” no entiendo a que se refieren con eso, me sorprende de 450 
una persona que diga que quiere trabajar por la comunidad y se atreve a usar esos 451 
términos porque si aquí hay chorizo que denuncien con fundamento, porque en lo 452 
personal gracias a Dios por mi formación moral y espiritual en mi vida nunca me he 453 
robado ni siquiera un grano de arena, entonces a uno le duele, porque no es que estén 454 
hablando de la Alcaldía o del Vicealcalde sino es a toda la Municipalidad y si ustedes 455 
se dan cuanta todos representamos a la Municipalidad, entonces qué significa eso 456 
“chorizo sistemático”, entonces si este joven va a estar trabajando tan de lleno con la 457 
Municipalidad, con un Presupuesto Municipal, que lamentable que estas personas lo 458 
que andan viendo a ver es denigrando a la Municipalidad por todo lado, es increíble 459 
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que esa carta nadie la quiso firmar, eso deja mucho que decir nadie quiere 460 
responsabilizarse, porque los actos producen responsabilidades y si uno tiene el coraje 461 
de decir cosas, también tiene que tener coraje de responsabilizarse, para uno poder 462 
tener a quién denunciar, ellos hablan mucho de la juventud y de los espacios que se les 463 
tienen que dar, pero dejan mucho que decir esos tipos de comentarios sin fundamentos. 464 
 465 
El Presidente Municipal menciona que en estos días mucha gente anda hablando del 466 
ranquin municipal, la respuesta que yo le digo cuando me preguntan es que me digan 467 
porque el año pasado que pasamos de los 60 a los 25 nadie dijo nada, ni tan siquiera se 468 
acercaron a felicitarnos ni a decirnos nada, no hubo una persona que nos dijera nada, 469 
ahora bien los caminos que se han ejecutado ene este tiempo no se ha hecho en los 470 
años anteriores, yo les explico no es que la Municipalidad esté mal, sino que la 471 
Contraloría General de la República califica de acuerdo a ciertos parámetros y no es 472 
que ellos vienen a preguntar a la gente, sino encima de eso un dato que me acaba de 473 
pasar la Alcaldesa es que un funcionario municipal por x circunstancia, no le pide a la 474 
UTGV los datos sobre el cumplimiento de ejecución de metas, la Contraloría nos califica 475 
con 0.0pts o sea que esta Municipalidad no ha hecho nada, esto refleja los problemas 476 
internos que tiene esta institución, es lógico que nos van a calificar malo, es feo aceptar 477 
que la Municipalidad cayó, pero esto no es de morirse, porque nosotros sabemos que 478 
estamos trabajando, el 29 de julio se le va a presentar al pueblo la nueva maquinaria en 479 
el desfile que se va a realizar, efectivamente venimos arrastrando problemas internos 480 
graves desde la administración anterior, que se hayan cometido errores a la hora de 481 
solventarnos, pues yai todos somos humanos todos nos podemos equivocar, los que 482 
estamos en este salón sabemos que no merecemos esa calificación tan baja, por eso 483 
debemos defender esto con las personas que hacen las preguntas. Hay gente que está 484 
consciente y nos felicitan porque ahora si se está recogiendo la basura en el Cantón, 485 
por los trabajo en Calle Los Morados, San Rafael, quizás tenemos que hacer un poco 486 
más de propaganda a este asunto de proyectar las obras. 487 
 488 
La Alcaldesa menciona que está la Municipalidad como está si gastamos ₡1.500.000 en 489 

propaganda mejo la gastamos en lastre, vean la mentalidad que tenemos, parece que 490 
eso no tiene efecto, habrá que gastar plata para conocer las obras, así vamos a tener 491 
que hacerlo, mucha gente no sabe con todo respeto, todo el tiempo hay que ir 492 
aprendiendo, pues resulta que estos datos se toman del SIIM que es el SISTEMA INTEGRADO 493 

DE INFORMACIÓN MUNICIPAL, este debe ser alimentado por los mismos funcionarios, por 494 

ejemplo la Unidad Técnica debe indicar que metas se han cumplido, cuantos caminos y 495 
cuáles son los resultados y así sucesivamente con todos los departamentos, lo que pasó 496 
es que aquí hay una persona responsable que es el encargado de Planificación 497 
Municipal, que tiene que estar recopilando toda la información, pues resulta que 498 
nosotros estamos ocupados en lo que estamos haciendo y es en que se vean las obras y 499 
se ejecuten el presupuesto y un montón de cosas, no es que nosotros no le pusimos 500 
atención a eso, sino es que resulta que aquí, la falta de compañerismo y un montón de 501 
cosas que se vienen arrastrando, la gente viene vive aquí como peleada, entonces no 502 
le quisieron pasar a esta persona la información, para que él la digitara y la mandara a 503 
la Contraloría, él tiene que estar mandando constantemente la información y vean que 504 
si es así, como ustedes van a creer que en la gestión, porque aquí se califican 5 ejes: 1- 505 
Desarrollo y Gestión Institucional. 2- Planificación, Participación Ciudadana y Rendición 506 
de Cuentas. 3- Gestión de Desarrollo Ambiental. 4-Gestión de Servicios Económicos. 507 
5- Gestión de Servicios Sociales. Con lo que respecta a la gestión de Servicios 508 
Económicos como van a creer que en la ejecución de recursos destinados a la Red Vial 509 
Cantonal nos califican con un 64% y en el cumplimiento de las metas, de la red vial 510 
cantonal, para mejorar dicha red que se está ejecutando nos califican con un 0.0% 511 
nadie puede creer eso, ahora 2 cosas que nos califican duro es en la Rendición de 512 
Cuentas que nosotros damos, lo di yo o no lo di, pues si lo di, pero aquí me calificaron la 513 
gestión del ex alcalde, inclusive en las redes sociales dicen que se le echa la culpa al 514 
Concejo Municipal porque este no se presentó y no hubo quórum para presentar el 515 
informe hasta esos e atreven a decir, por otro lado la participación ciudadana, que 516 
pasó aquí si cuantas reuniones hacemos nosotros, a todos se les da participación, 517 
ejemplo: la mal llamada Cámara de Comercio 7 reuniones, cuantas reuniones hacemos 518 
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nosotros con los comités de caminos, en fin ahí vamos, cada vez que hacemos estas 519 
reuniones hay que firmar un formulario, donde indique quiénes son y que asuntos se 520 
tocaron, con número de cédula de la persona y firma, para corroborar que la 521 
información sea real, esa información nunca se mandó a la Contraloría, entonces lógico 522 
como va a determinar la Contraloría General de la República, ni que fueran brujos, ellos 523 
tienen que tomar los datos que se mandan aquí mismo de la Municipalidad de Naranjo 524 
y que lamentablemente no se mandó, esta persona conociendo de caminos ahora 525 
bien dice que se lo tenían que mandar por escrito para poderlo enviar, porque podía 526 
mentir, hay  por favor, ustedes saben que cada año se valora la gestión de cada 527 
funcionario, así como salimos calificados ahora yo tengo que calificar, lo siento mucho 528 
por la calificación que van a tener, yo no puedo ponerle un 10 puntos a una persona, 529 
que no se preocupó por mandar bien la información a la Contraloría, solo por no estarle 530 
diciendo al compañero que le mandara la información, ahora la gente me sale 531 
diciendo que ellos nos sabían que esto iba para la Contraloría, por el amor de Dios, 532 
gente con 20 y resto de años de trabajar aquí y dicen que no sabían, entonces en qué 533 
país vivimos, estamos muy mal, aquí se trata de mejorar, yo sé que para el próximo año 534 
estos errores no se van a volver a cometer, ni por parte de nosotros, ni por parte de ellos 535 
que ya conocen su responsabilidad, ya que aquí lamentablemente mucha gente de 536 
muy mala fe, que andan viendo cualquier punto negro de esta administración, para 537 
poderlo sacer y decir las barbaridades que dicen, sin embargo esto no nos va a echar 538 
leña, como dice el Presidente Municipal ahí está la maquinaria, ahí están los caminos y 539 
ahí se ve la diferencia en la ejecución de las obras. Tiene razón el Vicealcalde cuando 540 
dice que la Gestión de Desarrollo Ambiental, nosotros logramos que nos aprobaran el 541 
Plan Maestro, yo le pregunto al Planificador que pasó en esta área que hemos hecho 542 
tantísimo con todo lo del medio ambiente, estamos recogiendo la basura de todo el 543 
Cantón, él me dice que los datos que dio el encargado del Departamento de Servicios 544 
Públicos, no dio la información correcta, cómo le dicen a uno estas horas eso, por favor 545 
aquí tienen que haber responsables, tenemos que empezar a dictaminar y a calificar y 546 
allá cada uno que tenga que soportar lo que tenga que soportar, aquí tenemos que 547 
corregir muchas cosas que se están dando, como ustedes me van a decir que no 548 
sabíamos y que no busquen excusas donde no las hay. 549 
 550 
El Vicealcalde menciona que la Municipalidad de Naranjo en el 2010 y parte del 2011, 551 
estaba recogiendo por mes 40 toneladas de basura y en la actualidad se están 552 
recogiendo 680 toneladas de basura, a uno esto le duele porque no más indignante es 553 
que ellos dicen que en Residuos Sólidos no estamos haciendo nada, cuando no es 554 
cierto, todo los desechos sólidos tienen un tratamiento, hay un centro de acopio de esos 555 
desechos y ahora en estos días se les va a presentar a ustedes si todo sale bien, va 556 
hacer un parque industrial, el que va a recoger los desechos sólidos de Naranjo, esas 557 
son las partes que duelen cuando nos califican con un 10%, si ustedes realizan la resta, 558 
quiere decir que 640 toneladas antes quedaban en los ríos, cafetales, la gente realizaba 559 
quemas y había contaminación ambiental y eso no se reporta. 560 
 561 
La Alcaldesa menciona que ella estaba equivocada con la Contraloría General de la 562 
República, uno diría pero porque esta gente no preguntó antes, pero ahora nos damos 563 
cuenta que nos calificaron con la información que mandó meramente esta 564 
Municipalidad, yo no estoy en contra de la Contraloría, sino en contra de los 565 
funcionarios que fueron los que fallaron. La Contraloría nos dice dígales a sus 566 
funcionarios que se pellizquen, ya que la información que mandaron fue esta nosotros 567 
no estamos inventando nada, yo les dije muchas gracias, aquí vamos a llamar a cuenta 568 
a muchos. 569 
 570 
El Síndico José Antonio Hidalgo menciona que escuchando esta explicación ahora si 571 
entiende porque vamos tanto si esta Administración está haciendo un gran trabajo y 572 
que vamos para adelante. 573 
 574 
El Síndico Rolando Castro menciona que a veces los funcionarios municipales no se dan 575 
cuenta del grado de responsabilidad que tienen, todos somos partes de esta 576 
Municipalidad, es lamentable que salga eso en un periódico que se lee de frontera a 577 
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frontera y quizás por acto de irresponsabilidad, yo creo que a las personas hay que 578 
llamarles la atención, leer esa noticia es lamentable y frustrante porque si se ha venido 579 
trabajando, pregunto quién es el funcionario, porque aquí hay que hacer valer la 580 
responsabilidad del salario, porque esos salarios el pueblo los paga cada 15 días, no sé si 581 
esa persona valora el salario que tiene, porque esto nos deja mal parados a nivel 582 
nacional y decirle a la Alcaldesa que nos e desmotive porque sabemos que es 62 no es 583 
merecido porque se está haciendo las cosas bien, y que busquemos la buena 584 
comunicación. 585 
 586 
El Regidor Ovidio menciona que así como utilizan las redes sociales para poner cosas 587 
negativas, así también que la Municipalidad utilice este medio y divulgue los proyectos y 588 
las buenas obras que se están realizando, eso sería una buena herramienta. 589 
 590 
El Regidor Alex Zambrana que esto refleja la mala comunicación, es cierto lo que la 591 
Alcaldesa menciona en que esta Administración ha economizado lo más que se pueda 592 
y una de las cosas que ha tratado es de no gastar en volantes, eso ha traigo que la 593 
gente no se dé cuenta de los caminos ni de la maquinaria, en realidad los que estamos 594 
aquí damos fe de lo que se ha trabajado, al ver que hace falta información y puesto 595 
que ya vamos a presentar la nueva maquinaria, quizás la posibilidad de enfocar el 596 
proyecto, aprovechando a la población para que esta se informe y así tal vez  la gente 597 
ve la exposición de dicha maquinaria y de los proyectos que se tienen. 598 
 599 
ARTICULO 14. Se recibe nota suscrita por el Presidente Deivis Ovares Morales del Comité 600 
de defensa y Fortalecimiento Hospital San Francisco de Asís, en la cual extienden 601 
invitación a la reunión a efectuarse el día miércoles 18 de julio a las 6:00pm en el salón 602 
parroquial de esta comunidad. 603 
 604 
El Concejo Municipal da por recibida la invitación. 605 
 606 

CAPITULO Nº  5 607 
INFORME DE LOS SINDICOS 608 

 609 
ARTICULO 15. Inquietud de los Síndicos y Síndicas.  610 
 611 
PRIMERO: El Síndico Manuel Ángel Rodriguez menciona  que el Barrio del Carmen, en 612 
Calle Chiquitilla hicieron muy bonitas las cunetas, sin embargo la tierra que recogieron 613 
de esta cunetas no la recogieron, además cortaron unos árboles y los dejaron ahí 614 
tirados, había hablado con Claudio de una fuga de agua llegando al puentecillo, 615 
desde que estuvo Eugenio Padilla reporté esa fuga de agua, ayer pasé por ahí y es un 616 
chorro de agua lo que hay, si esa calle se va a intervenir al momento se va deteriorar el 617 
trabajo, porque eso es problema en el tubo madre, además en ese río están tirando 618 
televisores y computadoras viejas, ustedes saben que todo entra por la vista y se ve bien 619 
feo, la gente al ver eso lo van a seguir haciendo. 620 
 621 
El Presidente Municipal menciona que él también ha sacado5 televisores de ese puente, 622 
lo que se podría hacer es averiguarse quién es y mandarle una notificación. 623 
 624 
El Vicealcalde toma nota. 625 
 626 
SEGUNDO: La Síndica María Isabel Villalobos menciona que varios turistas han pasado 627 
preguntando que donde queda el Cerro del Espíritu Santo, unos Estadunidenses tuvieron 628 
que devolverse de mi casa porque no sabían dónde quedaba, por lo cual sugiero que 629 
ponga alguna rotulación porque eso es turismo, tal vez se pueda poner en la entrada 630 
de Naranjo. 631 
 632 
El Vicealcalde toma nota. 633 
 634 
TERCERO: La Síndica Xinia Pérez Hidalgo presenta la siguiente moción avalada por la 635 
Regidora Alicia Alfaro la cual literalmente dice: 636 
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Considerando: 637 
Que hay un taller mecánico que funciona contiguo recibidor de Coopronaranjo R.L, en 638 
el cual arreglan carros en la acera peatonal en San Miguel de Naranjo, obstaculizando 639 
el paso y deteriorando dicha acera. 640 
 641 
Por tanto mocionamos: 642 
Solicitar a la Administración que envíe una nota donde se le indique que deben dejar 643 
libre el paso peatonal. Lo anterior basado en el artículo N° 76 del Código Municipal 644 
ateniéndose a las implicaciones legales que conlleva el cumplimiento de dicho artículo. 645 
 646 
ACUERDO SO-29-222-2012. El Concejo Municipal  aprueba la moción de la Síndica Xinia 647 
Pérez y acuerda solicitarle a la Administración que envíe una nota al dueño o patentado 648 
de dicha propiedad, para que dejen libre el paso peatonal. Lo anterior basado en el 649 
artículo N° 76 del Código Municipal ateniéndose a las implicaciones legales que 650 
conlleva el cumplimiento de dicho artículo. Acuerdo en firme por unanimidad.- 651 
 652 
CUARTO: El Síndico Rolando Castro sugiere que dado a que se supone que en la 653 
Municipalidad hay guardas las 24 horas, que pongan la pantalla que está por las cajas, 654 
afuera de la Municipalidad, ya que no todo el mundo viene a la Municipalidad, los 655 
domingos es un punto central cuando la gente sale de misa. 656 
 657 
El Vicealcalde indica que no se podría ya que cualquier persona podría tirarle una 658 
piedra o se exponen a que se la roben. 659 
 660 

CAPITULO Nº 6 661 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 662 

 663 
ARTICULO 16. El Presidente Municipal presenta el siguiente dictamen de comisión de 664 
Jurídicos el cual literalmente dice: 665 
 666 
Dictamen de Comisión de Jurídicos. 667 
Día: 10/07/2012.  668 
Hora: 10:30 a.m. 669 
 670 
Orden del día y acuerdos. 671 
 672 

 Traslado de Expediente Administrativo, al Tribunal Contencioso. Asociación  673 
Cámara de Comercio de Naranjo.  Actor Asociación Cámara de Comercio, 674 
Acción Realizada. 675 
 676 

 Ejecución de Sentención, Expediente: 08-001319-1027-CA-5, Actor Olivia Barquero 677 
Rodriguez. Exposición del Caso por parte del Lic. Ruiz Alvares, traslado a la 678 
Administración, para su tramitación. 679 

 680 
 Traslado de Oficio de fecha Naranjo, 09 de julio del 2012 de empleados 681 

Municipales, tema asignación de recursos presupuestarios para poner al día el 682 
pago de los incrementos de salarios. Se traslada  dicho oficio a la Alcaldía. 683 

 684 
Nombre y firma de miembros de Comisión Presentes. 685 
-Regidor Gilberto Ruiz Vargas 686 
-Regidora Alicia Alfaro. 687 
-Licda. Rosibel Monge Asesora Legal de la Municipalidad. 688 
-Lic. Cristian Ruiz Asesor Legal del Concejo Municipal. 689 
 690 
El Concejo Municipal da por recibido el informe de la Comisión de Jurídicos. 691 
 692 

CAPITULO Nº 7 693 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 694 

 695 
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ARTICULO 17. No hubo.- 696 
CAPITULO Nº 8 697 

INFORME DE LA ALCALDESA  698 
   699 

ARTICULO 18. 700 

PUNTO 1 701 

Les informo sobre las medidas que se tomaron de acuerdo a la solicitud que realizó la 702 
semana pasada el Regidor Alex Zambrana sobre las agujas del Parqueo Municipal. Ya 703 
se les mandó una nota a los funcionarios Jorge González Castro y al señor Adrián Arias 704 
Soto, suscrita por nuestro Coordinador de Servicios Generales, la cual literalmente dice: 705 
 706 
“Sirva la presente para saludarles y de la manera más atenta les indico lo siguiente que 707 
desde el día de hoy se debe mantener las agujas de los accesos del parqueo abajo la 708 
única manera para subirlas será si algún vehículo va a ingresa o salir del mismo, esto 709 
debido a que son varias las veces que se han podido observar las agujas por largo 710 
tiempo arriba pudiendo causar esto algún daño al sistema y permitiendo esto el paso de 711 
gente ajena a los vehículos que lo único que pueden hacer es un daño a los mismos. 712 
 713 
Además les indico que por orden de la señora Alcaldesa se prohíbe terminantemente el 714 
ingreso de personas al parqueo que no sean los usuarios de los vehículos así mismo el 715 
paso de mercadería por el parqueo. 716 
 717 
Estas medidas las tomamos ya que en reiteradas ocasiones se han encontrado las 718 
agujas en la posición que no la de cerrado e ingresan persona ajenas al parqueo. 719 
 720 
Agradezco la atención y ejecución de este oficio.” 721 
 722 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 1 del Informe de la Alcaldesa. 723 

PUNTO 2 724 

El Concejo Municipal había solicitado información de la nota que había enviado el 725 
señor Agustín Campos, sobre su queja del cobre del mantenimiento de parque y zonas 726 
verdes, donde indicaba que esta Administración no le había contestado, sin embargo el 727 
14 de junio del 2012 se le envió el oficio No.14-jun1-DSM-MN suscrito por el señor Elio 728 
Vargas Rodríguez Supervisor de Servicios Municipales y Gestión Ambiental y aunado a 729 
esto todas las reuniones donde esta persona ha asistido y se le explicó la situación. 730 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 2 del Informe de la Alcaldesa y le 731 
contesta al señor Agustín Campos en los mismos términos. 732 

PUNTO 3 733 

Por otro lado les informo que ya tenemos en nuestro poder el informe Técnico del Análisis 734 
de Revisión del Puente del Río Colorado, aquí tenemos todo el informe, que tiene un 735 
costo alrededor de $ 6.000 dólares pagado por las 2 empresas, el informe es muy 736 

complejo, por lo cual es importante trasladárselo al Ing. Francisco Elizondo para que él 737 
también tenga una interpretación de dicho informe. La consultora se llama CK 738 
Consultara Estructural con número de carnet 3337, eso nos garantiza más el proceso 739 
que estamos haciendo. 740 

El Vicealcalde menciona que lo importante conocer de las recomendaciones que el 741 
Ingeniero da es que por el mismo no pueden circular vehículos mayores de 10 742 
toneladas, también hace referencia que realizó medición en 3 puntos específicos y el 743 
puente soporta en esos 3 puntos, 12 toneladas, tanto en el centro como en los extremos, 744 
por lo tanto no pueden alegar que el puente no soporta ese peso, el hace la 745 
comparación con un tráiler, habla de un máximo de 12 toneladas lo que puede 746 
soportar dicho puente, además hace referencia que la plataforma de Aventuras 747 
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Extremas pesa media tonelada y Tropical Bungee pesa 470 kilos, o sea si sumamos los 2 748 
no hacen ni 1 tonelada. 749 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 3 del Informe de la Alcaldesa. 750 

PUNTO 4 751 

El Vicealcalde menciona que  el sábado en la tarde, le notificaron como a las 7:00pm 752 
que San Jerónimo estaba sin agua, específicamente en la parte baja, estamos tratando 753 
de averiguar el nombre del propietario del cual no digo que fuera este el responsable, 754 
pero la gente hizo una chapia y le metieron el cuchillo al tubo, pero en lugar de 755 
reportarlo le pusieron piedras y zacate, de la naciente al lugar había 8 kilómetros y tubo 756 
que andarse toda la naciente para saber dónde fue estaba porque no había forma de 757 
cómo llegarle, eso fue increíble porque se tenía que caminar por partes que están 758 
intransitables, gracias a la Alcaldesa uno cuenta con la avenía de ella y se sacó la 759 
vagoneta pequeña y se le dio agua potable al Pueblo de San Jerónimo mientras las 9 760 
horas que duró el percance, es muy lamentable que se sigan dando estos hechos, 761 
muchas veces se está jugando con la salud de las personas, esta Administración está 762 
tratando de hacer un esfuerzo para que a esta gente no le faltara el agua como se 763 
estaba haciendo, pero lamentablemente pasó eso. Ahora estamos viendo a ver cómo 764 
le invertimos un poco más de dinero, según reunión que tuvimos con la Asociación de 765 
Desarrollo, además para el próximo año queremos conectarle una naciente al tubo 766 
madre, el cual tiene una inversión de 10 a 15 millones de colones, y después la 767 
posibilidad de realizar un tanque más grande. 768 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 4 del Informe de la Alcaldesa. 769 

 770 
CAPITULO  Nº 9 771 

INFORME DEL PRESIDENTE 772 
 773 

ARTÍCULO 19. No hubo.- 774 

  775 
CAPITULO Nº 10. 776 

ARTÍCULO 20: Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte horas y treinta 777 
minutos de los dieciséis días de julio del año dos mil doce.     778 
 779 
 780 
 781 
 782 
 783 
 784 
     Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                  Licda. Gabriela López Vargas 785 
            Presidente                                                Secretaria  Interina  786 
 787 
 788 
 789 
 790 
 791 
 792 

 Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 793 
Alcaldesa 794 

 795 


